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gens, est un livre qui ne peut pas être compris. Il y a beaucoup de 
paraboles, il y a beaucoup de proverbes (une parabole est comme 
un proverbe), il y a beaucoup de symbolismes bibliques, il y a 
beaucoup de préfigurations ; pour que, ainsi, seuls ceux qui ont de 
l’intelligence comprennent, au temps où ils doivent comprendre, 
ce qui leur correspond en ce temps.
 Vous et moi ne devons pas comprendre ce qui concerne 
l’arche de Noé. Cela, c’était Noé avec ceux qui sont entrés dans 
l’arche de Noé qui devaient le comprendre. Aujourd’hui nous le 
comprenons ; mais là où on devait le comprendre pour le mettre 
en œuvre, c’était en ce temps-là.
 Et il en est ainsi dans chaque temps. Le Royaume de Dieu a 
beaucoup d’étapes ici sur la Terre, lesquelles sont manifestées 
et sont réalisées avec des êtres humains qui appartiennent au 
Royaume de Dieu. Et Dieu a un Programme qu’Il a développé 
dès qu’Il a placé l’homme ici sur la Terre. Et Il l’a placé d’après 
Son Programme ; et Son Programme ne s’est pas arrêté.
 Bien entendu, le Royaume de Dieu est un mystère, l’Œuvre de 
Dieu est un mystère, même l’être humain est un mystère ; mais on 
parle sur tous ces mystères en paraboles ; et, ensuite, on révèle, on 
fait connaître, la signification de ces paraboles, de ces proverbes, 
de ces prophéties, au temps où tout cela doit être compris ; pour 
que, ainsi, personne ne puisse interrompre l’Œuvre de Dieu.
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 Il en a été de même pour la Première Venue du Seigneur. Un 
événement aussi important que celui-là, et maintenant Jésus leur 
dit : « Vous, ne dites pas que je suis Jésus le Christ. » C’est-à-dire 
(rappelez-vous que Christ signifie « Messie », « Oint ») : « Ne 
dites pas, vous, que je suis l’Oint, que je suis le Messie. »
 Pourvu que ceux du Dernier Jour le comprennent pour la 
Venue du Seigneur à Son Église.
 Christ ne voulait pas de fanatisme, pas plus que… Cela, c’était 
une révélation (pour qui ?) pour les croyants en Lui.
 C’est pourquoi nous trouvons dans les paraboles, dans Saint 
Matthieu, chapitre 13… ; parce que c’est que quelquefois les 
personnes croient que, si quelque chose de Dieu vient à Son 
peuple, cela est pour tout le monde. Voyons si c’est pour tout le 
monde, la révélation, ou si c’est pour quelques-uns. Le chapitre 
13, verset 10 et suivants, dit (c’était après la parabole du semeur) :
 « Les disciples s’approchèrent, et lui dirent : Pourquoi leur 
parles-tu en paraboles ? »
 C’est ce que beaucoup de personnes disent quelquefois : 
« Pourquoi ne nous parle-t-on pas ouvertement et pour tous ? » 
C’est ce qu’ils disent ici, ce dont ils se plaignent ; parce qu’ils 
veulent se plaindre auprès du Seigneur pour qu’Il ne leur parle 
pas en paraboles, mais qu’Il leur parle ouvertement.
 Et celui qui décide comment ça va être dit est l’Envoyé. Les 
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autres n’ont aucun droit à rien exiger dans ce sens. Parce que 
celui qui apporte le Message est l’Envoyé ; et de même que Dieu 
l’utilise, de même ça doit être dit ; et que celui qui a des oreilles 
pour entendre entende ce que l’Esprit dit par l’Envoyé. 
 Et, voyez, l’Écriture que nous avons lue dit1 : « Que celui 
qui a des oreilles pour entendre entende ce que l’Esprit dit aux 
Églises ! » C’est le Saint-Esprit parlant au milieu de l’Église, 
d’âge en âge, par le messager envoyé pour chaque âge.
 On pouvait se plaindre auprès de saint Paul, d’Irénée, de 
Martin, de Colomba, de Luther, de Wesley et du révérend William 
Branham, pour qu’il leur parle ouvertement, mais il nous parle…
 Par exemple, le septième messager nous parle en paraboles 
aussi, dans des songes, des visions, et qu’un Cavalier vient sur un 
cheval blanc ; cela, c’est une parabole ; cela, c’est en symbolisme.
 « Pourquoi ne nous parle-t-il pas ouvertement ? » C’est ainsi 
que le Saint-Esprit a parlé par le révérend William Branham ; et 
personne n’a le droit de dire qu’il devait parler d’une autre façon.
 Bon, voyons ici Christ avec le même problème ; ou pas Christ : 
les disciples ; parce que le messager n’a pas le problème, mais le 
peuple. Moïse n’avait pas les problèmes en ce temps-là, mais le 
peuple (voyez ?), se plaignant toujours auprès du messager, de 
Moïse.
 Et rappelez-vous cela, parce que…, Moïse dit : « Le Seigneur 
votre Dieu vous suscitera un prophète comme moi ; vous 
l’écouterez. » 
 Pas : « Auprès de lui vous allez vous plaindre et lutter », 
mais : « Vous l’écouterez. » De la façon dont il parle. Comme ça. 
Et vous priez Dieu pour que Dieu vous ouvre l’entendement. 
 […]
 Nous devons tenir compte de tout ce que se trouve dans 
l’histoire, de ce qui s’est passé dans d’autres âges et d’autres 
dispensations, parce que ça va se répéter avec de nouveaux 
personnages, avec des personnes du temps de la fin ; et c’est 
pourquoi nous avons l’histoire de ce qui s’est passé là-bas dans 
les temps passés d’âges et de dispensations précédentes, pour 
1  Apocalypse 3:22
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que nous comprenions ainsi que ça va se répéter mais avec de 
nouvelles gens.

LE MYSTÈRE DU ROYAUME DE DIEU
Dr. William Soto Santiago
Vendredi 4 janvier 1985
Maturín, Monagas, Venezuela
 Des choses cachées, qu’on n’avait pas ouvertement fait 
connaître aux gens, ont été révélées par le Seigneur Jésus-Christ, 
mais par des paraboles ; pour que, ainsi, bien que les gens aient 
entendu ces paraboles où Il publiait des choses cachées depuis la 
création du monde, ils ne les comprennent pas.
 Mais il est dit qu’Il en expliquait en particulier à Ses disciples. 
Et Ses disciples, comme vous et moi penserions en ce temps-ci 
(vous et moi), ils pensaient aussi en ce temps-là : « Et pourquoi 
ne parle-t-Il pas ouvertement ? et pourquoi leur parle-t-Il en 
paraboles ? Et pourquoi, alors, nous explique-t-Il les paraboles en 
particulier ? mais Il n’explique pas au public les paraboles, mais 
Il dit tout en paraboles. »
 Voyez-vous, le mystère du Royaume de Dieu, il est nécessaire 
que ceux qui appartiennent au Royaume de Dieu le comprennent.
 Si ceux qui ne sont pas du Royaume de Dieu arrivent à le 
comprendre, ceux qui n’appartiennent pas au blé représenté 
dans cette parabole, qu’est-ce qu’ils vont faire ? Ce qu’ils vont 
faire, c’est essayer de détruire le Royaume de Dieu, affecter le 
Programme que Dieu a dans Son Royaume ; parce que ceux qui 
ne sont pas du Royaume de Dieu, ça ne les intéresse pas du tout 
que le Royaume de Dieu aille de l’avant.
 Que peuvent faire de bien les enfants du diable dans le 
Royaume de Dieu ? Du mal, essayer de détruire le Royaume de 
Dieu ; parce que le diable peut inspirer et peut utiliser ses enfants. 
Mais Dieu peut utiliser les enfants du Royaume des Cieux quand 
Il leur fait connaître les mystères du Royaume des Cieux et qu’Il 
leur montre le temps où ils vivent et l’Œuvre qu’on doit réaliser 
en ce temps.
 C’est pourquoi vous trouvez que la Bible, pour beaucoup de 
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